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Q．1 
朝霞駐屯地で実施された｢平成 22年度中央観閲式｣の前後 13

日間に 212件の苦情が自衛隊に寄せられました。 
朝霞駐屯地や練馬駐屯地で実施される自衛隊のイベントにお

いて､ヘリコプターや大砲発射などの音について感じることはなん
ですか？ 

 

うるさい 

 ３１％ 

うるさくない 

６１％ 

無回答 

８％ 

自衛隊イベントでの“音”について 

◆実施期間：平成 25年 4月初頭～平成 25年 5月初頭(1か月間) 
◆実施地域：練馬区内全域(他自治体在住者含む) 
◆回収数：７１３件 



(Q.1 回答) 

《｢うるさい｣と答えた人》 

・憲法９条違反。 
 
・窓を開けることができなくなる。 

 
・市民の日常生活と相いれない種類の音だと思うので。 

 
・戦争を知らない世代でも体に響いてくる振動と音は少なからず恐怖を覚える。 
 
・大砲は地響きがあり怖い。やめてほしい。 

 
・事前の了解も取らず、住民の都合も聞かず！ 

 
・平和な街に戦争色は似合わない。邪魔だ。 

 
・何事が起きたのか、と不安が募る。 

 
・戦争への訓練かと思う。 

 
・人口密集地で行うなど非常識。戦時中を思い出して恐怖を感じる。 

 
・必要性が感じられない。 

 
・遮音の厚いガラスでもうるさいしガタガタ揺れる。迷惑この上ない。 

 
・日常の生活を大切にしてほしい。 

 
 
《｢うるさくない｣と答えた人》 

・地域が遠い(違う)から。 
 
・理解度によるが、音はひどいと感じられない。 

 
・訓練は必要。 

 
 
《｢どちらでもない｣と答えた人》 

・音以前の問題。 
 
・昼間いないからわからない。 

 
・初めて知った。平和憲法の下で果たして必要なのかと思う。 

 
 
 
 



Q．2 
中央観閲式において､米軍機を含む 68機のヘリコプターなどは

JR 武蔵野・埼京線 武蔵浦和駅から関越自動車道までの距離
11km(西武池袋線･大泉学園駅～池袋駅間と同じ)を最低安全高
度(150m(練馬区役所 高さ=93m))以下で編隊飛行し､朝霞駐屯
地では高度 103mでした。 
あなたは､ヘリコプターなどの超低空飛行についてどう思います

か？ 

 

必要 

１２％ 

不要 

３８％ 

わからない 

４９％ 

無回答 

１％ 

航空機による“超低空飛行”について 



 (Q.2 回答) 

《｢必要｣と答えた人》 
 
・訓練だから。 

 
・訓練は必要。 

 

《｢不要｣と答えた人》 

・騒音の問題だけでなく、危険を伴うため。 
 
・米軍､自衛隊の訓練自体が不要。 

 
 
・単純に危険と感じるから。 

 
・音の恐怖もさることながら、高層ビルが多くなっている中、万一の事故への

責任はどうする？ 
 
・こんな低いところで飛ばされてうるさいだけでなく、落ちたときの危険は恐

怖にもなっています。 
 
・住宅地でわざわざ低空飛行は不要。 

 
・国民が標的になる日が近い気がする。 

 
・キケン極まりない。人の住んでいるところでやるものではない。 

 
・誰への威嚇行動なのか問いたい。 

 
・こんなところで超低空飛行は不可。 

 
・ヘリコプターは安全性が低いので超低空飛行は怖い。 

 
・ここは市民生活の場。戦場にあらず。 

 
・「自衛」任務のための訓練としても不適切と考える。 

 
・人口の密集している所で、そんなことをするのはおかしい。危険！全く必要

性がない。 
 
・不安を感じさせるようではいけない。 

 
・もしものことを考えると、なぜそんなことをする必要があるのかと思う。 

 
・必要性が感じられない。 

 
・示威行動以外のなにものでもない。全く不要 



Q．3 
平成 24年 6月 12日､板橋区から練馬駐屯地に向けて､銃を所

持した自衛隊のレンジャー行軍が市街地で実施されました。練馬
区では､レンジャー行軍に遭遇した保育園児が泣き叫んでいまし
た。 
あなたは､今後のレンジャー市街地行軍についてどう考えます
か？ 

 

必要 

１２％ 

不要 

４１％ 

わからない 

４５％ 

無回答 

２％ 

“市街地訓練”の必要性 



 (Q.3 回答) 

《｢必要｣と答えた人》 

・訓練は必要。 

 

《｢不要｣と答えた人》 

・人殺し軍隊の訓練を公的な場を使ってやるなど言語道断！ 
 
・北町では 30～35 年以前にも、銃を持って駐屯地まわりを行軍(？)したこ

とがあった。ゲリラ戦は日本国内ではないと思う。 
 
・レンジャーは兵隊。居てはいけない存在。 

 
・自衛隊の宣伝はいらない。 

 
・必要性がない。 

 
・市街地でやる必要なし。 

 
・時代錯誤。 

 
・やめてもらいたい。平和のために活動してほしい。 

 
・レンジャーは侵略用。必要ない。 

 
・全くの示威行動。表に出てくる必要のない行動。 

 
・住民に対する威嚇である。 

 
・平和な街を歩き回り、当たり前のようにするのは反対。怖い。 

 
・不気味。 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Q．4 
平成 25 年度､朝霞駐屯地で日米共同演習が予定されています。
当駐屯地周辺の朝霞･和光･新座 3市では日米共同演習の都度､
住民の不安解消のため､米軍による犯罪の防止を防衛省へ要望
しています。練馬区や東京都は､駐屯地の恒久的な米軍基地化
に反対しています。 
あなたは､朝霞駐屯地で実施される日米共同演習についてどう
考えますか？ 

 
 

 

必要 

１３％ 

不要 

３５％ 

わからない 

４８％ 

無回答 

４％ 

“日米共同演習”の必要性 



(Q.4 回答) 

《｢必要｣と答えた人》 
 
・訓練だから 

 
・訓練は必要。 

 

《｢不要｣と答えた人》 

・反対！自治体はもっと強く抗議すべき。防災協力も疑問あり。 
 
・日米の軍の共同は北朝鮮の米軍敵対といっしょになり、日本の基地まわりも

巻き込まれるでしょう。 
 
・アメリカは威張りすぎてる。 

 
・やめてほしい。 

 
・別の場所がいくらでもありそう。 

 
・日本は米国の植民地ではない。 

 
・憲法違反。 

 
・公園もないウサギ小屋に住んでいる私たちに当然返還しろ。 

 
・基地はなくしてほしい。 

 
・アメリカの基地は日本から出て行け。 

 
・米軍と一緒に紛争地域で戦うための訓練などいらない。絶対反対。 

 
・米国は自分の土地でやれば･･･。日本ではいらない。 

 
・軍隊反対。街中ではあぶない。 

 
・まさに不要。 

 
・中国や北朝鮮を刺激することになるから。 

 
 

 

 

 

 

 

 



Q．5 
日本国憲法第９条を改定して自衛隊を｢国防軍｣にし､アメリカが
戦争を起こしたら日本が参戦できる集団的自衛権の行使をせよ
という動きがあります。 
あなたは､憲法９条を改定して自衛隊を｢国防軍｣にすることをどう
思いますか？ 

 

賛成 

１０％ 

反対 

４２％ 

わからない 

４８％ 

憲法９条を変えて へ 



(Q.5 回答) 

《｢反対｣と答えた人》 

・とんでもない！生命を何だと思っているのか。歴史の教訓を知らない首相は

いらない。 
 
・日本は第二次世界大戦に自分から他国へ進軍したことを反省して軍隊を持た

ないことにした。その道を胸を張って進むべきだ。 
 
・絶対絶対絶対反対。 

 
・絶対反対。 

 
・戦争に巻き込まれる。 

 
・憲法９条改正に反対。 

 
・非常に恐ろしいこと。自衛隊もいらない。 

 
・９条を守り抜こう。 

 
・戦前の軍隊を作ることになる。 

 
・戦争をできる国にすること自体に絶対反対。災害支援にとどめるべき。 

 
・近隣諸国の戦後処理もちゃんとしていないのにますます関係が悪化する。平

和憲法を守るべき。 
 
・今まで守られてきた９条を大切に引き継ぎたい。 

 
・戦争をしたい人の考えること。 

 
・憲法９条は自衛官も守っている。 

 
 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 



Q．6 
沖縄県にオスプレイが配備されました。今後も､日本全国にオス
プレイの低空飛行訓練が計画されています。 
あなたは､オスプレイの低空飛行訓練が必要だと思いますか？ 

 

必要 

１０％ 

不要 

４７％ 

わからない 

４１％ 

無回答 

２％ 

“オスプレイ”の低空飛行訓練 



 (Q.6 回答)  

《｢必要｣と答えた人》 

・訓練は必要。 

 

《｢不要｣と答えた人》 

・欠陥だらけでキケン。軍事費はそもそも不要。社会福祉に回すべき。 
 
・(オスプレイは)未亡人をつくる乗り物と言われているから反対。 

 
・(オスプレイは)機械としては面白いと思うが、完全に安全でない状態がある

のも事実。そのようなものを低空飛行訓練させること自体が誤りだと思う。

行うなら海上などで行い、救助用の船などを近くに置くようにすべき。 
 
・危険、環境を壊す。 

 
・(オスプレイの)安全性が疑問。 

 
・(オスプレイは)キケンだからいらない。 

 
・すべての武器は不用。 

 
・自分の国(米国)で訓練しなさい。 

 
・米軍出て行け。沖縄を早く返せ！ 

 
・アメリカは広い本国でやってください。 

 
・(オスプレイに)反対。日本政府の責任でやめさせろ。 

 
・アメリカの市街地は飛行許可が出ないのに日本で許可されるのが不思議。 

 
・大勢で不要と言っているのに、国のエライ人は何を考えているのか。 

 
・住む者としては、町中でしてほしくない。危険。 

 
・そもそも不要。 

 
 

 

 

 

 

 

 

 



●その他の意見● 
 
・住宅密集地の練馬駐屯地は移転してもらい、跡地に病院・保育園を！ 
 
・憲法を変える勢力、あからさまになっている。黙っていたら加担したことに

なる。恐ろしい事態だと思う。 
 
・日米安保条約が憲法九条改悪の動きと連動し、後押しをしている。ただちに

廃棄すべき。 
 
・売国奴による武装化、武装強化に不安を感じる。平和を願いつつ売国奴を選

出する国民とは･･･(主権者自身にも問題あり)。 
 
・私たちの税金で迷惑をかけられたまらない。米軍は出て行ってほしい。自主

独立で。日本をこれ以上荒らすことは許さない！ 
 
・憲法９条を守ろう。戦争反対、平和外交で。 
 
・沖縄を含め、アメリカ軍が日本にいる日米安保条約を破棄していくこと。 

アメリカに土下座することはない。 
 
・戦争を想定してのいかなる訓練も平和憲法に反する。憲法を守れ！ 
 
・日本とアメリカ合衆国は対等平等な友好条約を。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 アンケートにご協力いただいたすべての皆様に改めて感謝申し上げます。 
2013年 6月 日本平和大会 練馬実行委員会 


